

## Nouvelles brèves

Québec redeviendra, durant tout l'été 1984, la capitale de la mer qu'elle était autrefois. Et c'est du port de Québec, le 19 août 1984, qu'une cinquantaine de voiliers prendront le départ en direction de Saint-Malo (France), dans le cadre d'une série d'activités nautiques commémorant le quatre cent cinquantième anniversaire du voyage de Jacques Cartier. Les meilleurs *skippers* du monde seront réunis

## Vif succès du Bal... (suite de la page 5)

n'a pas permis d'atteindre l'objectif.)

Comme chaque année, la course de trot et amble sur glace, à laquelle ont participé des conducteurs de renommée internationale, a attiré un nombre record de spectateurs. Les courses au trot attelé au Canada sont plus anciennes que la Confédération et remontent même, dit-on, au XVII<sup>e</sup> siècle.

La foule de plus de 40 000 personnes venue assister à la course a aussi accueilli chaleureusement les coureurs du Quinzième Marathon canadien de ski de fond. Sept cents coureurs ont fini le parcours de 160 kilomètres qui se terminait, pour la première fois de l'histoire du marathon, sur le canal Rideau.

Le Bal de neige d'Ottawa attire d'année en année un nombre grandissant de touristes venus d'autres villes canadiennes et des États-Unis. De plus, Radio-Canada diffuse les activités du Bal sur son réseau national, de Saint-Jean (Terre-Neuve), à Vancouver (Colombie-Britannique).

"C'est un succès. Nous en sommes fiers et le Bal de neige reviendra l'an prochain, du 5 au 14 février 1982", ont conclu les organisateurs.

Hebdo Canada est publié par la Direction des programmes d'information à l'étranger, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant à la rédactrice en chef, Prisca Nicolas.

This publication is also available in English under the title Canada Weekly.

Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticiero de Canadá.

Alguns artigos desta publicação são também editados em português sob o título Notícias do Canadá.

pour cette compétition et, déjà, deux champions internationaux, Eric Tabarly et Michel Malinovsky, ont annoncé leur participation. La course doit durer 24 jours environ et les premiers arrivés à Saint-Malo se partageront des bourses de \$275 000. (*Le Devoir*)

Les autorités mexicaines ont signé une lettre d'intention en faveur de BTM International, en vue de l'octroi par cette entreprise d'une assistance technique pour la réalisation de la troisième phase du métro de Mexico. BTM International a été créée en août 1980 par le Conseil de la Commission urbaine de Montréal en vue de promouvoir et d'exporter la technologie du Bureau de transport métropolitain responsable de la réalisation du métro de Montréal.

Une nouvelle compagnie cinématographique a vu le jour au Canada, *Les Films animés Astral Inc.* La Compagnie se spécialisera dans la production de films d'animation, d'émissions spéciales pour la télévision, de messages publicitaires, ainsi que dans celle de films commandités et des génériques de longs métrages.

Depuis le 26 janvier, les émissions de Radio-Québec sont télédiffusées au Nouveau-Brunswick.

Lors d'un récent voyage en Autriche, le maire de Calgary (Alberta), M. Ralph Klein, a offert une selle faite à la main au maire adjoint de la ville d'Innsbruck,

M. Romauld Niescher. Le but du voyage de M. Klein était de s'informer auprès des autorités d'Innsbruck sur la façon dont la ville avait organisé les Jeux olympiques d'hiver de 1964 et 1976. Calgary aimerait être la ville hôte des Jeux olympiques d'hiver de 1988.

Un centre de documentation pour les femmes a ouvert ses portes récemment à Montréal. Accessible au public, le Centre contient déjà plus de 400 documents: périodiques (au-delà de 40 titres), publications officielles du gouvernement fédéral et des gouvernements provinciaux, de certains pays (France, États-Unis, etc.), une revue de presse, articles dépouillés dans les principaux journaux du Québec et portant sur la condition féminine, depuis 1975, des travaux sur la situation de la femme faits par les étudiantes et étudiants des universités, un certain nombre de monographies, en particulier des études statistiques, des études socio-économiques et autres.

Le Centre canadien de recherches pour le développement international (CRDI) a financé, en dix ans, 300 projets de recherche réalisés dans des pays du Tiers-Monde, a déclaré à Dakar le directeur de cet organisme, M. Yvan Head. M. Head a aussi annoncé que le CRDI orienterait, dans les prochaines années, son action vers la formation des chercheurs et des techniciens.



Les étudiants de génie mécanique de l'Université McGill, à Montréal, ont modifié cette Datsun qui semble n'avoir aucun moteur, pour lui permettre de parcourir 107,2 kilomètres en dépensant seulement 4,5 litres d'essence. Les étudiants ont utilisé un petit moteur Austin modifié de 1000 cc qui développe 60 C.V. et qui a été installé à la place du siège arrière. Cette voiture a gagné l'éconoralleye de 1980.

Jacques Grenier, *Le Devoir*